

# 4 PROJETS RECOMPENSES AUX ORPEA EXCELLENCE AWARDS 2021 3 EQUIPES REÇOIVENT LE PRIX « 1 000 SOURIRES »

Puteaux, le 1<sup>er</sup> décembre 2021

Le Groupe ORPEA, expert des prises en charge de toutes les fragilités (maisons de retraite, cliniques de rééducation et de santé mentale, résidences services et soins à domicile), a proclamé hier les lauréats de sa **7<sup>ème</sup> édition des ORPEA Excellence Awards** qui récompensent chaque année les équipes du Groupe ayant proposé un projet dans les catégories « **Recherche** », « **Ethique Clinique** » et « **Innovation soignante** ».

Cette cérémonie a également été l'occasion de remettre les Trophées « **1 000 sourires** », qui viennent récompenser les initiatives originales mises en œuvre dans les établissements du Groupe au cours de l'année 2021 pour mobiliser et fédérer les équipes, resserrer les liens.

Pour l'année 2021, le choix pour les **ORPEA Excellence Awards** s'est fait parmi **44 projets** conduits par les équipes de **12 pays**. Cette forte mobilisation témoigne de la dynamique d'innovation et de recherche qui anime les équipes du Groupe en faveur de l'amélioration de la qualité de vie des résidents et des équipes.

A cette occasion, Yves le Masne, Directeur Général du Groupe souligne « *Une fois encore cette édition des ORPEA Excellence Awards témoigne de la mobilisation exceptionnelle de nos équipes partout dans le monde. Il se dégage de tous les projets reçus et étudiés par l'ISEC, le Conseil Scientifique et Ethique International du Groupe, une volonté permanente de progresser, et d'imaginer de nouvelles prises en soins. Un état d'esprit dont nous nous félicitons car il est l'essence de notre Groupe. J'adresse à cette occasion un grand merci à toutes les équipes pour leur travail formidable* ».

Les projets récompensés par les ORPEA Excellence Awards sont :

### Catégorie « Recherche » :

**ORPEA en Allemagne – « Des applications de réalité virtuelle pour réduire l'isolement social et la solitude ».**

Une approche de réalité virtuelle a été développée et évaluée par les équipes pour réduire l'isolement social des résidents dans les établissements.

### Catégorie « Ethique Clinique » :

**ORPEA en Chine pour « Xin Nian / Belief » (Xianlin, International Care Center, Nanjin)**

Alors que la crise sanitaire du Covid affectait durement la Chine, l'équipe de l'établissement est restée entièrement dévouée aux résidents en décidant de se confiner auprès d'eux pendant plus de 35 jours. Une initiative qui démontre l'esprit d'équipe, la solidarité, la compréhension profonde de l'éthique professionnelle dans le secteur des soins et qui témoigne de la réalité des valeurs du Groupe.

### Catégorie « Innovation soignante » : [2 ex-aequo]

**ORPEA en Pologne pour "Resident to Resident – let me help you around" (ORPEA Résidence Antonina, Piaseczno)**

L'établissement a mis en place, pour l'admission des nouveaux résidents, un principe de mentorat par le biais d'un résident déjà installé. Celui-ci vient ainsi compléter l'intégration habituelle par le biais du personnel. Le fait d'avoir un « ange gardien » comme repère aide les nouveaux résidents à s'adapter plus rapidement à leur nouveau quotidien et à leur nouvel environnement. Cela participe à la bonne humeur, à l'ouverture aux autres et facilite la participation aux activités sociales.

**ORPEA en Espagne pour l'intervention auprès des personnes âgées ayant une déficience visuelle au moyen d'adaptations dans les maisons de soins (ORPEA Résidence Malaga)**

Ce projet s'adresse aux résidents présentant une déficience cognitive et des gnosies visuelles [difficulté à reconnaître les objets]. Ces résidents ont parfois des difficultés à reconnaître les verres, les assiettes ou les couverts, ce qui peut nuire à leur bonne hydratation ou leur alimentation autonome. Les équipes de l'établissement ont travaillé sur le contraste des couleurs des ustensiles et des couverts avec la table et les aliments [assiettes bleu clair, verres gris foncé et couverts avec manche rouge] ce qui permet une plus grande reconnaissance visuelle et l'amélioration de l'alimentation des résidents.

### Prix « 1 000 Sourires »

Cette cérémonie a également été l'occasion de remettre les Prix « 1 000 Sourires ». Ces Prix viennent récompenser les initiatives originales mises en œuvre dans les établissements pour donner le sourire, l'énergie et l'optimisme aux résidents, patients et collaborateurs tout au long de cette année particulière.

**51 candidatures** ont été soumises par les équipes de **14 pays**. Un jury réunissant 7 collaborateurs issus de différents métiers du Groupe a sélectionné les lauréats sur des critères d'originalité, d'impact, de reproductibilité et d'efforts supplémentaires nécessaires à leur mise en œuvre.

Au vu de la qualité et de la diversité des initiatives, le jury a remis 3 Prix :

Le 1er prix revient à **l'Espagne** et à la **Résidence Mirasierra à Madrid** grâce à son projet « Chanson en langage des signes ».

Toutes les équipes de l'établissement ainsi que les résidents ont appris pendant plusieurs semaines le langage des signes pour interpréter tous ensemble une chanson, à l'occasion de la Journée Nationale des Personnes Sourdes.

Le **2ème prix** a été attribué à la **France** et la **Direction Régionale Aquitaine** pour son projet de Photobooth. Tous les établissements de la région ont été équipés d'appareil photos Polaroid et invités à envoyer leurs meilleures photos des équipes et des résidents à un jury régional.

Le **3ème prix** a été attribué à **l'Italie** pour son projet de Health Challenge dédié à l'ensemble des collaborateurs des établissements et du siège social. Grâce à une application, les collaborateurs sont invités à modifier leurs comportements et à pratiquer plus d'exercice physique par la mise en œuvre de challenges. A chaque nouveau collaborateur inscrit sur la plateforme, un arbre est planté. Au total, au moment de sa candidature, l'application avait enregistré 47 000 000 de pas, 23 000 kilomètres parcourus et 237 arbres plantés !

## A propos d'ORPEA ([www.orpea-corp.com](http://www.orpea-corp.com))

Créé en 1989, ORPEA est un des principaux acteurs mondiaux de la prise en charge globale de la Dépendance, avec un réseau de 1 156 établissements pour 116 514 lits (dont 26 359 lits en construction) dans 23 pays, répartis sur 5 zones géographiques :

- France Benelux : 586 établissements / 49 207 lits (dont 5 672 en construction)
- Europe Centrale : 268 établissements / 28 419 lits (dont 5 828 en construction)
- Europe de l'Est : 142 établissements / 15 255 lits (dont 4 101 en construction)
- Péninsule Ibérique / Latam : 158 établissements / 23 108 lits (dont 10 373 en construction)
- Autre pays : 2 établissements / 525 lits (dont 385 en construction).

ORPEA est coté sur Euronext Paris (ISIN : FR0000184798) et membre des indices SBF 120, STOXX 600 Europe, MSCI Small Cap Europe et CAC Mid 60.

Communication corporate  
Groupe ORPEA

Steve Grobet  
EVP Communication & Relations Investisseurs  
[s.grobet@orpea.net](mailto:s.grobet@orpea.net)

Relations Médias  
Image 7

Laurence Heilbronn  
Tél. : 06 89 87 61 37  
[lheilbronn@image7.fr](mailto:lheilbronn@image7.fr)

Charlotte Le Barbier  
Tél. : 06 78 37 27 60  
[clebarbier@image7.fr](mailto:clebarbier@image7.fr)